

Anfitriones de la próxima cumbre climática quieren que sea la “Cop de la paz”

Azerbaiyán, anfitrión de la próxima COP29, busca que las discusiones se centren en la prevención de conflictos futuros que puedan relacionarse con el clima.

Redacción Ambiente

06 de mayo de 2024 - 07:25 a. m.



Guardar

0



Para los anfitriones no se puede negar que los problemas ambientales son importantes en materia de seguridad y paz nacionales.

Foto: EFE - Thomas Traasdahl

Este año la cumbre de cambio climático de la ONU, la COP29, se realizará en Bakú (capital de Azerbaiyán) en noviembre. Para los organizadores esta será la primera “COP de la paz”, pues esperan que las discusiones se centren en la prevención de conflictos futuros que puedan relacionarse con el clima: como que haya escasez de alimentos y agua, lo que conlleve un aumento de la migración y posibles conflictos fronterizos.

Hikmet Hajiyev, asesor de política exterior del presidente Ilham Aliyev, afirmó en entrevista con el medio *Observer* que “Azerbaiyán continúa y realizará esfuerzos adicionales para hacer de la COP otra historia de éxito con respecto a la paz, y para hacer de la COP29 una COP de paz junto con la cuestión de la acción climática. Estamos trabajando en el avance de la agenda de paz”.

(Lea: [Una razón más para despertar pensando todos los días en la biodiversidad](#))

El asesor insistió en que la seguridad no es una cuestión de *hardware*, sino algo mucho más amplio. Según Hajiyev no se puede negar que los problemas ambientales son importantes en materia de seguridad y paz nacionales.

Desde Azerbaiyán están considerando pedir a las naciones que haya una tregua de conflictos -especialmente los de Ucrania y Rusia, e Israel y Gaza- durante la COP, tal como se ha realizado durante Juegos Olímpicos. “Estamos discutiendo con diferentes socios sobre una tregua policial, como en los Juegos Olímpicos. Pero se encuentra en una etapa temprana de pensamiento. Requerirá consultas y debates adicionales”, agregó Hajiyev.

(Lea: [Costo económico de los desastres naturales se ha duplicado desde los 80: OCDE](#))

Durante 30 años y hasta el año pasado que se negoció un acuerdo de paz, Azerbaiyán estuvo en medio de un conflicto de 20 años con Armenia por

Azerbaiyan estuvo en medio de un conflicto de 30 años con Armenia por territorios en disputa, además de que ambos países se han acusado de limpieza étnica. Durante la COP28 en Dubai, Armenia apoyó la campaña de Azerbaiyán para ser anfitrión de la COP29.

“Nuestro enfoque hacia la agenda de paz es vivir con el ejemplo”, agregó Hajiyev. E insistió en que las ONG y los grupos de la sociedad civil serán muy bienvenidos a la cumbre.

Mary Robinson, expresidenta de Irlanda y alta comisionada de la ONU para los derechos humanos, quien anteriormente fue enviada de la ONU para el clima, celebró la intención de Azerbaiyán de centrar la COP29 alrededor de la paz.

(Lea: [“Tenemos que evitar el colapso de la Amazonia”](#): Martín von Hildebrand)

“Creo que es una buena idea. Si pudiéramos aprovechar más el clima, la seguridad y la paz, sería un buen paso. No estoy segura de que la [paz con Armenia](#) sea una paz perfecta, por decir lo menos. Hay problemas muy grandes. Hay presos políticos, yo soy parte de una campaña para intentar que los liberen. Deberíamos hacer que Azerbaiyán rinda cuentas por su propio historial de derechos humanos”, señaló Robinson.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#). 



Gracias por consultar nuestro contenido y confiar en el periodismo de El Espectador. **Prueba este plan de información.**

Recomendado

Plan Básico

Suscripción digital por un mes

\$10.500 COP

Suscríbete